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La Organización de las Naciones 

Unidas para la Alimentación  

y la Agricultura ha dado la  

instrucción a algunos países  

de la región de crear esta instancia

T/ Oscar Morffes
F/ Cortesía - GDC
Caracas

E
l jefe de Gobierno del Distrito Ca-
pital, Darío Vivas, las ministras 
del Poder Popular para las Co-

munas y Movimientos Sociales, Blanca 
Eekhout, de Agricultura Urbana, Ga-
briela Peña, y el representante de las 
Organización de las Naciones Unidas 
para la Alimentación y la Agricultu-
ra (FAO), Ralf Hackbarts, instalaron 
el Consejo de Agricultura Comunal y  
Familiar en Caracas.

La ministra Gabriela Peña mencionó 
que durante la reunión con el repre-
sentante de la FAO se informó sobre el 
plan estratégico y logros obtenidos por 
el Gobierno Nacional en el ámbito de la 
alimentación antes de la creación de esta 
forma de organización en articulación  
con el pueblo organizado.

Del mismo modo, destacó que la FAO 
ha dado la instrucción a algunos países 
de la región de crear el Consejo de Agri-
cultura Comunal y Familiar.

“El objetivo de este consejo es impul-
sar la agricultura urbana en Venezuela, 
para lograr la soberanía alimentaria, 
tal como lo establece el Plan de la Patria 
2019-2025”, indicó Gabriela Peña.

Precisó que el consejo desarrollará 
dos acciones fundamentales: la creación 
de tejido productivo y el fomento de la 
agricultura urbana con una economía 
equilibrada y viable.

El Consejo de Agricultura Urbana, Co-
munal y Familiar tiene entre sus funcio-
nes el diseño, la planificación, el control 
y el seguimiento de políticas para pro-
porcionar una alimentación de calidad a 
la población venezolana.

Por su parte, el representante de la 
FAO, Ralf Hackbart, mencionó que el 
consejo se estableció con la finalidad de 
“dar seguimiento a una agenda inter-
nacional del decenio de la agricultura 
familiar para promover la alimentación 
saludable, acceso a programas de cré-
dito, infraestructura, fortaleciendo los 
conucos, fortalecer organizaciones cam-
pesinas, las políticas públicas y no utili-
zar la comida y el alimento como instru-
mento de guerra promoviendo la paz”.

MUJERES CELEBRARÁN SU DÍA
Por otra parte, Darío Vivas y la minis-

tra para la Mujer e Igualdad de Género, 
Asia Villegas, anunciaron el calenda-
rio de actividades para homenajear a  
la mujer en su día.

El domingo 8 de marzo se llevará a 
cabo una gran movilización a propósito 
de la conmemoración del Día Interna-
cional de la Mujer. La vicepresidencia 
de movilización del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV) acompaña-
rá esta y otras actividades en homenaje 
a las féminas.

“Ya estamos organizando la moviliza-
ción nacional del sector mujer para este 
mes de marzo. Estamos trabajando para 

acompañar desde la vicepresidencia de 
movilización todas las actividades que 
se van a preparar en el sector mujer para 
este mes de lealtad”, expresó Vivas.

En ese sentido, la ministra Asia Vi-
llegas destacó entre las actividades 
que se desarrollarán este mes en ho-
nor a la mujer un encuentro con afro-
descendientes en el estado Falcón para 
conmemorar el Día Internacional de 
la Eliminación de la Discriminación 
Racial, el 21 de marzo. De igual ma-
nera, el Viceministerio de Desarrollo 
Económico, el Banco de Desarrollo 
de la Mujer y el programa Soy Mujer 
organizan la Consulta Nacional de las  
Mujeres Conuqueras.

Del 17 al 22 de marzo se llevará a cabo 
una jornada integral para conmemo-
rar el Día Internacional de la Mujer en 
las instalaciones del Instituto Nacional 
de la Mujer (Inamujer), en Caracas, y 
en el Museo de Ciencias, también en  
la capital.

Igualmente se efectuarán ferias 
socioproductivas en varios munici-
pios del país y del 6 al 27 de marzo se  
desarrollará una serie de foros.

Villegas invitó al pueblo venezolano 
a la marcha para conmemorar el Día 
Internacional de la Mujer el domingo  
8 de marzo.

La concentración será en la plaza Mo-
relos, desde donde comenzará la cami-
nata hasta el Panteón Nacional, donde 
colocarán una ofrenda floral ante el sar-
cófago de Simón Bolívar, “y por supues-
to a todas las heroínas de la patria que se 
encuentran en el Panteón Nacional”.

Destacó la importancia de impulsar y 
repotenciar el programa Parto Humani-
zado en función de los desafíos.

Asimismo, destacó la relevancia del 
programa en la lucha de las mujeres por 
el derecho a una vida libre de violencia.

Villegas resaltó la necesidad de 
priorizar este plan para la reducción 
del embarazo a temprana edad de la 
mano del Ministerio del Poder Popu-
lar para la Educación y el Ministerio 
del Poder Popular para las Comunas y  
Movimientos Sociales.

“Son políticas para cumplir con una alimentación de calidad”, indicó Darío Vivas
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El presidente del máximo tribunal 

instó a preservar la institucionalidad 

democrática y la paz en la nación 

mediante el cumplimiento de  

lo consagrado en la Constitución  

y leyes de la República 

T/ Redacción CO-TSJ
F/ @TSJ_Venezuela
Caracas

E
l presidente del Tribunal Supre-
mo de Justicia (TSJ), magistrado 
Maikel Moreno, juramentó este 

miércoles en la sede del alto juzgado a 
jueces y juezas e inspectores de tribuna-
les del Área Metropolitana de Caracas 
y de varios estados del país, a quienes 
instó a trabajar en aras de preservar la 
institucionalidad democrática y la paz 
en la nación en el ámbito de las compe-
tencias consagradas en la Constitución 
y leyes de la República Bolivariana  
de Venezuela.

La máxima autoridad del Poder Ju-
dicial, luego de felicitar a estos nuevos 
aministradores de justicia, los invitó 

a desempeñar sus funciones con res-
ponsabilidad, profesionalismo, humil-
dad y probidad, con el objeto de seguir 
garantizando al pueblo un servicio 
óptimo, moderno y eficiente en todas 
las sedes judiciales del país. El acto 
se realizó en el auditorio principal  
del TSJ.

Durante la actividad, el presidente 
del TSJ llamó a los jueces y juezas a 
ejercer sus funciones en el ámbito de 
sus competencias constitucionales y le-
gales, para contribuir en el desarrollo 
de la patria.

Al acto esistieron magistradas y ma-
gistrados que integran las salas del 

máximo juzgado, así como familiares de 
los recién juramentados.

UNA VIDA SIN VIOLENCIA DE GÉNERO 
En otro orden de ideas, y en el con-

texto del Mes de la Mujer, el preside del 
TSJ impulsa políticas para garantizar 
el acceso a la justicia a las mujeres ve-
nezolanas. En este sentido, se realizó el 
martes la entrega de propuestas para 
la segunda reforma de Ley Orgánica 
sobre el Derecho de las Mujeres a una 
Vida Libre de vViolencia y posterior-
mente se desarrolló una mesa de tra-
bajo con representantes de la Asam-
blea Nacional Constituyente y grupos  
feministas del país.

Estas actividades integran las accio-
nes que se emprenden en el máximo juz-
gado con el fin de erradicar la violencia 
de género y garantizar el derecho a una 
vida libre de violencia con la participa-
ción de las instituciones que integran  
el sistema de justicia nacional.

En un primer encuentro se entre-
garon propuestas para la segunda 
reforma de la Ley Orgánica Sobre los 
Derechos de la Mujer a una Vida Libre 
de Violencia, actividad en la que parti-
ciparon la magistrada Francia Coello 
González, integrante de la Sala de Ca-
sación Penal y coordinadora de la Co-
misión Nacional de Justicia de Género 
del Poder Judicial, y la magistrada 
Eulalia Guerrero, quien forma parte 
de dicha comisión y es miembro de la 
Sala Político Administrativa del TSJ. 
También participó la constituyente 
María León.

El magistrado Maikel Moreno los invitó a trabajar con responsabilidad

T/ Romer Viera Rivas 
F/ Vicepresidencia 
Caracas

En Venezuela operan gru-
pos con fines adversos a 

la paz y el desarrollo integral 
de la nación pero la mayoría 
de los ciudadanos se adhie-
ren al bando de quienes, sin 
importar la tendencia políti-
ca, respetan la Constitución 
y actúan en el sendero de la 
democracia. A esas personas 
se refirió el canciller Jorge 
Arreaza en un mensaje en 
Twitter como los que han 
“decidido transitar la senda 
del diálogo y cerrar filas en el 
respeto” a la soberanía.  

 “A pesar de la agresión con-
tra nuestro país, venezolanos 
de pensamientos políticos di-
versos hemos decidido transi-
tar la senda del diálogo y cerrar 
filas en el respeto a nuestra 
soberanía. Aquellos que se opo-
nen al entendimiento, la paz y 
la patria pasarán a ser un mal 
recuerdo”, publicó Arreaza. 

Su mensaje lo divulga a tres 
días de la más reciente re-
unión de la Mesa de Diálogo 
Nacional,  que se celebró en 
el Palacio de Miraflores, Ca-
racas para avanzar en reglas 
y acuerdos electorales de cara 
a los comicios parlamentarios 
que se llevarán a cabo este 
año en el país y a la que asis-
tió el presidente de la Repúbli-
ca Bolivariana de Venezuela, 
Nicolás Maduro.

Al dar a conocer resultados 
de dicha reunión, el ministro 
para la Comunicación e In-
formación, Jorge Rodríguez, 
destacó que este encuentro 
evidencia “el respeto a las nor-
mas elementales de conviven-
cia democrática, por el respeto 
a la soberanía de la República  
Bolivariana de Venezuela”.

En sus declaraciones Ro-
dríguez enfatizó el llamado 
a la Asamblea Nacional a no 
obstaculizar el proceso de de-
signación del nuevo Consejo 
Nacional Electoral, “que se 
escoja el CNE, que se de un 
proceso de renovación y que 
se establezcan reglas claras 
que permitan que todos poda-
mos participar en las eleccio-
nes parlamentarias estableci-
das por la Constitución”.

En este sentido, saludó las 
iniciativas que se dan en AN, 
las cuales permitirán la de-
signación de un nuevo CNE, 
que por petición de ambos sec-
tores será de representación 
proporcional.

A juicio del canciller Arreaza

Venezolanos de pensamientos políticos 
diversos transitamos senda del diálogo

T/ Redación CO
Caracas

La empresa Petróleos de 
Venezuela S.A. (Pdvsa) 

informó sobre la detención 
del ciudadano Oscar Rafael 
Aponte Landaeta, quien ejer-
cía el cargo de presidente de 
Aceites y Lubricantes Vene-
zolanos S.A. (Vassa), por es-
tar vinculados en hechos de 
corrupción.

La aprehensión se produjo 
por hechos irregulares co-
metidos durante la gestión 
de Aponte Landaeta, quien 
presuntamente se dedicaba 
a desviar hacia otros estados 
del país material estratégico, 
como lubricantes, grasas y 
ácido sulfónico, para luego 
llevarlo al extranjero. 

Las acciones delictivas se 
cometieron con la manipu-
lación de los sistemas infor-
máticos de la empresa, por lo 
que logró ocultar las irregu-
laridades en el despacho de 
dichos productos, señala el 

comunicado difundido por la 
estatal petrolera.

De igual forma, durante la 
gestión de Aponte Landaeta 
se contrató de forma frau-
dulenta una empresa para 
la adquisición de bienes e 
insumos, se cobraron de co-
misiones por sobreprecio en 
la contratación de servicios 
de transporte, y se usaron 
de manera irregular las ins-
talaciones de la empresa con 
fines mercantiles propios y de 
terceros, cita el comunicado.

En tal sentido, el Ministerio 
Público inició la correspon-
diente investigación penal 
para determinar la respon-
sabilidad de este ciudadano 
en estos graves hechos de co-
rrupción y otros delitos.

De esta manera, trabaja-
dores de Pdvsa y el Gobierno 
Nacional reafirman el com-
promiso de avanzar en la 
transformación profunda de la 
industria petrolera nacional a 
fin de salvaguardar los intere-
ses del pueblo venezolano.

El ciudadano Oscar Rafael Aponte Landaeta

Detenido presidente de Vassa  
por hechos de corrupción
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Para la representación nacional, el 

documento “carece de rigurosidad 

científica, respaldo y validación de 

fuentes” 

T/ Redacción CO-Mpprijp
F/ Mpprijp
Caracas

E
l Informe Anual 2019 de la Junta 
Internacional de Fiscalización de 
Estupefacientes (JIFE) carece de ri-

gurosidad científica, respaldo y validación 
de fuentes, lo que propicia que algunos me-

dios de comunicación saquen de contexto 
datos con claras motivaciones políticas, así 
lo señaló el jefe de la Oficina Nacional An-
tidrogas (ONA), Alberto Matheus, quien 
durante el tercer día de desarrollo del 63er 
Período de Sesiones de la Comisión de Es-
tupefacientes (CND) en Australia presentó 
la posición de Venezuela.

En la plenaria de este miércoles, de-
nominada Segmento sobre Cuestiones 
Normativas, el titular de la ONA mani-
festó que el impacto de los esfuerzos de 
las fuerzas de seguridad de Venezuela en 
el tratamiento de este problema resultan 
doblemente desafiantes en ausencia de 
cooperación internacional. Indicó que 

esta actitud se integra al esquema de me-
didas coercitivas unilaterales que solo 
persiguen debilitar la capacidad de res-
puesta del Gobierno y sembrar las bases 
de una actuación militar contra el país.

El problema de las drogas es uno de 
los principales retos que ha enfrentado 
el Gobierno Bolivariano con la maximi-
zación de acciones de control del Estado, 
en cumplimiento al Plan Nacional An-
tidrogas 2019-2025, con el propósito de 
evitar que el país sea una vía de tránsito 
para exportar la droga.

En este sentido, Matheus informó que 
en lo que va de 2020 en Venezuela se han 
incautado más de 7 toneladas de drogas, 

que respecto al año anterior arroja un 
balance positivo del 146 por ciento.

El representante venezolano rememo-
ró el compromiso de Venezuela de tra-
bajar conjuntamente con la JIFE, hecho 
demostrado en la última visita de esta 
Misión en el año 2014 y documentado en 
su informe de 2017.

 “Mi país lucha firmemente contra el 
tráfico de drogas dentro de los paráme-
tros multilaterales y reafirma su com-
promiso en el cumplimiento de las dispo-
siciones de los tratados de fiscalización 
internacional de drogas de las Naciones 
Unidas” subrayó.

Finalmente, agregó el interés de la 
JIFE en cumplir una nueva misión en 
Venezuela durante este año y en estre-
char los lazos institucionales con el or-
ganismo multilateral.
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El presidente de la República Bolivaria-
na de Venezuela, Nicolás Maduro, re-
cordó al poeta tocuyano Pío Tamayo y 
llamó al pueblo a profundizar sobre su 
pensamiento revolucionario a propósito 
de cumplirse 122 de su natalicio.

“Rindo tributo al poeta tocuyano y 
combatiente revolucionario Pío Tamayo. 
Joven que representó a una generación 
brillante que supo encarnar la lucha por 
nuestra libertad. Hoy, es imprescindible 
profundizar su pensamiento, como base 
fundamental para construir la patria so-
cialista”, escribió el Jefe del Estado en 
Twitter.

Este poeta, periodista e intelectual ve-
nezolano nació el 4 de marzo de 1898 en 
El Tocuyo, estado Lara, y murió el 5 de 
octubre de 1935, en su ciudad natal.

Fue integrante de la Generación del 28 
que luchó contra la dictadura gomecis-
ta. Fundó el Partido Comunista de Cuba 
y es considerado como el precursor del 
movimiento marxista en Venezuela.

En febrero de 1928 la dictadura go-
mecista lo encarceló después de que 
recitó en el Teatro Municipal de Caracas 
su poema “Homenaje y demanda del 
indio”, en la cual instaba a la reina de 
los estudiantes Beatriz I que invocara la 
libertad.

La policía política lo llevó a La Rotun-
da en Caracas y luego al castillo Liberta-
dor de Puerto Cabello, donde pasó siete 
años en un calabozo, donde enfermó de 
tuberculosis.

En el país se han incautado más de 7 toneladas de drogas en 2020

 

T/ Redacción CO
Caracas

La aerolínea venezolana Conviasa, recibió el certi-
ficado que la acredita como línea aérea en opera-

tividad en el proceso de planeamiento de vuelo, lo que 
la destaca con la norma de calidad internacional.

Así lo informó el presidente del Consorcio Venezo-
lano de Industrias Aeronáuticas y Servicios Aéreos 
(Conviasa), Ramón Velázquez en mensaje difundido 
en twitter.

“Hoy recibimos formalmente el Certif ied Ma-
nagement System (IQNet) bajo los estándares 
de la norma ISO9001-2015, documento que otor-

ga reconocimiento internacional en el proceso 
de planeamiento de vuelo de nuestra aerolínea 
bandera CONVIASA. ¡Seguimos avanzando!”, 
detalló.

Conviasa recientemente fue bloqueada por la ac-
tual administración estadounidense, en perjuicio 
de todos los venezolanos.

Informó Ramón Velázquez

Certifican a Conviasa como aerolínea internacional con estándar de calidad
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Los distintos sectores  

de la oposición deben llegar 

a acuerdos para finalmente 

escoger al nuevo CNE. “Si  

no se sientan los diputados  

a arreglar sus diferencias  

(...) se les va a ir el tiempo  

y no van a designar al CNE”, 

estimó Fermín

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

E
l Comité de Postulacio-
nes Electorales desig-
nada por la Asamblea 

Nacional (AN) en desacato, 
debe con prontitud y seriedad 
escoger a los candidatos a rec-
tores principales y suplentes 
del Consejo Nacional Electo-
ral (CNE), listado que debe ser 
discutido en la plenaria del 

Parlamento para la selección 
definitiva.

El planteamiento lo hizo el 
presidente del partido políti-
co Soluciones para Venezue-
la, Claudio Fermín, durante 
entrevista en Globovisión, 
donde aseveró que la Mesa 

de Diálogo Nacional confía 
en que la AN escoja con la 
mayor prontitud a los nuevos 
rectores del CNE, con lo cual 
se ofrecerán garantías a los 
ciudadanos para las próxi-
mas próximas elecciones  
parlamentarias.

Enfatizó que la AN presidida 
por el diputado opositor Luis 
Parra es la única instancia le-
gislativa que tiene la mayoría 
calificada para seleccionar al 
nuevo CNE, porque el año pa-
sado se reincorporó la bancada 
del Bloque de la Patria, aten-

diendo la solicitud de la Mesa 
de Diálogo Nacional.

ATRIBUCIÓN CONSTITUCIONAL
En ese sentido, sostuvo que 

la citada Mesa celebra que los 
parlamentarios se hayan invo-
lucrado en la elección del nuevo 
CNE. “La Asamblea Nacional 
tiene la atribución constitucio-
nal de designar autoridades del 
CNE, pero no la  AN cualquie-
ra, sino la AN que cumpla con 
los dos tercios (mayoría califi-
cada) y esto se logró con la in-
corporación de la bancada del 
PSUV (Partido Socialista Uni-
do de Venezuela) el año pasado, 
que fue una de las propuestas 
de la Mesa, porque de lo con-
trario, no tiene esa atribución”, 
argumentó.

Fermín, también consideró 
que los distintos sectores de la 
oposición deben llegar a acuer-
dos para finalmente escoger al 
nuevo Poder Electoral. “Si no se 
sientan los diputados a arreglar 
sus diferencias (...) se les va a ir 
el tiempo y no van a designar al 
CNE”, subrayó.

Recordó que “las únicas elec-
ciones que vamos a tener este 
año son las elecciones para es-
coger a los nuevos diputados 
de la AN. Es importante que la 
Asamblea Nacional sea un es-
pacio para el reencuentro”.

Exhortó presidente de Soluciones para Venezuela, Claudio Fermín

T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

El legado del comandante supremo 
de la Revolución Bolivariana, Hugo 

Chávez Frías, es un pensamiento que 
está más vivo que nunca, “las ideas, los 
planteamientos, los diagnósticos, las 
políticas del comandante a la luz de lo 
que estamos viviendo”, así lo aseguró el  
dirigente socialista, Elías Jaua.

La aseveración la hizo en el marco del 
7° aniversario de la siembra del coman-
dante Hugo Chávez, en su programa ra-
dial Encuentro Popular, trasmitido ayer 
por Yvke Mundial, donde al referirse al 

pensamiento del Líder de la Revolución 
sostuvo que es obligatorio, desde el pun-
to de vista moral, reivindicar su legado.

Asimismo, manifestó que durante el 
mes de marzo dedicará sus escritos de 
los domingos a temas centrales como 
la igualdad social, la independencia en 
la soberanía petrolera, la democracia 
protagónica, popular y socialista, como 
elementos sustantivos del pensamiento 
de Chávez.

“Hugo Chávez siempre fue honesto 
en su pensamiento, desde la A hasta la 
Z, Chávez concebía la reducción de la 
pobreza a partir de la capacidad adqui-
sitiva de los trabajadores y trabajado-
ras, en la recuperación del salario y la 
economía”, destacó.

También subrayó que “la recupera-
ción económica para los humanistas, so-
cialistas, chavistas como nosotros, tiene 
que ver con la posibilidad del pueblo de 
satisfacer sus necesidades básicas (…) 
Venezuela vive una situación compleja, 
producto de la agresión extranjera”.

El dirigente político enfatizó que ante 
cualquier circunstancia “no desmorali-
zarnos, por más duro que sean los tiem-
pos, convirtamos nuestro malestar en 
conciencia, y la indignación frente a si-
tuaciones injustas en organización para 
acumular fuerzas favorables a las trans-
formaciones revolucionarias”.

T/ L.M.F.
Caracas

La escogencia de los miembros 
del Comité de Postulaciones del 

Consejo Nacional Electoral (CNE), 
demuestra los avances del diálogo 
impulsados por el presidente de la Re-
pública, Nicolás Maduro, con el fin de 
lograr la estabilidad política y econó-
mica en el país.

Así lo expresó el diputado de la 
Asamblea Nacional (AN) en desaca-
to, Ángel Rodríguez, en el programa 
Al Aire, transmitido por VTV, donde 
sostuvo que el diálogo ha sido la ban-
dera de paz promovida por el presiden-
te Nicolás Maduro, ante los hechos de 
violencia que pretenden imponer la 
extrema derecha, con el único objeti-
vo de generar  desestabilización en el 
país.  Resaltó el papel jugado por la 
Mesa Nacional de Diálogo que a la fe-
cha ha mostrado importantes avances 
como la incorporación del Bloque de la 
Patria a la AN, y contribuir así para 
que esta instancia salga del desacato. 

Rodríguez, quien es miembro del 
Parlasur, apuntó que la Mesa Nacional 
de Diálogo ha permitido importantes 
avances para el país, enmarcado en 

la resolución de los conflictos a través 
del entendimiento.

“El hecho deue hoy se esté esco-
giendo el Comité de Postulaciones del 
Consejo Nacional Electoral (CNE) es 
el resultado de los diversos acuerdos 
que se han ido planteando en la Mesa 
de Diálogo desde septiembre de 2019”, 
aseveró.  

PUEBLO APOYA EL DIÁLOGO
En su opinión, la mayoría de los 

venezolanos quiere paz y es por ello 
que apoya el diálogo, “por tal motivo 
los factores radicales se han visto en 
la necesidad de estar presentes en la 
Mesa de Diálogo, ya que se ha eviden-
ciado en reiteradas oportunidades que 
los venezolanos buscan la paz y esta 
solo se puede lograr a través del enten-
dimiento”, señaló.

Consideró que la junta directiva 
saliente de la AN integrada por diri-
gentes de la extrema derecha le han 
hecho un “daño al país al no pensar en 
las necesidades del pueblo venezolano 
y colocar sus necesidades e intereses 
por encima de la patria, tras las orien-
taciones del imperio norteamericano, 
que solo buscan la desestabilización  
de Venezuela”, añadió.

Aseguró diputado Ángel Rodríguez

Activación del Comité de Postulaciones del CNE 
demuestra avances de la Mesa de Diálogo

Obligatorio desde el punto de vista moral reivindicar su legado

Elías Jaua: “Pensamiento del comandante 
Hugo Chávez está más vivo que nunca”
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“Es una campaña 

bacteriológica con la que han 

venido  inoculando directo 

a una de las economías con 

mayor índice de crecimiento 

en los últimos años como es 

China, de clara expansión en 

el mercado europeo, asiático, 

norteamericano y mundial”, 

aseveró el parlamentario

T/ Agencia de Noticias
F/ Luis Dávila
Caracas

P
ara el diputado Julio 
Chávez (PSUV) es evi-
dente que hay una cro-

nología de diferentes experi-
mentos de bioterrorismo en el 
mundo, cómo se han financia-
do laboratorios, institutos de 
investigación y captado cien-
tíficos para desarrollar virus 
y enfermedades que luego son 
inoculados no solo en animales 
sino en personas. 

“En la historia hay muchos 
casos de líderes que fueron 
asesinados”, sostiene el repre-
sentante del Comité Prelimi-
nar de la Asamblea Nacional 
para la renovación del Conse-
jo Nacional Electoral (CNE).

A Chávez le resulta “muy ex-
traño” que de repente en Amé-
rica Latina “los líderes más 
importantes de estos procesos 
emancipatorios sufrieron algu-

na enfermedad penosa o muer-
te repentina. 

“Hoy vemos el coronavirus 
expandido por el mundo. Ya hay 
serios indicios de que fue creado 
en laboratorios del Reino Uni-
do. Se conocen los  nombres de 
las personas que registraron la 
patente del virus, ya aparece el 
registro inclusive de este virus 
que fue producido en laborato-
rio”, aseveró el parlamentario 
chavista.

“La trasnacional Johnson & 
Johnson ya dio con la vacuna 
y está pidiéndoles fondos a los 
diferentes organismos mul-
tilaterales y financieros para 
captar recursos en función de 
producir masivamente un an-

tídoto que ya ellos han produci-
do”, afirmó.

-Si el coronavirus es un 
arma política con la que se 
atrevieron a atacar China, ¿es 
posible que también lo hagan 
con Venezuela?

-No es descartable, tal como 
se hizo en Cuba. Es una cam-
paña bacteriológica y de biote-
rrorismo con la que han venido  
inoculando directo a una  de las 
economías con mayor índice 
de crecimiento en los últimos 
años como es la China, de clara 
expansión en el mercado euro-
peo, asiático, norteamericano y 
mundial. 

“No es descartable que ellos 
lo intenten por la vía del biote-

rrorismo, de la guerra bacte-
riológica que han venido per-
feccionando, con los adelantos 
científicos. Por eso el Gobierno 
Nacional ha tomado todas las 
medidas para que realmente 
Venezuela pueda estar libre de 
este virus y preservar la salud 
de nuestro pueblo, a pesar del 
bloqueo y las agresiones los 
que estamos siendo someti-
dos”, agregó.

EPICENTRO DEL ATAQUE
-Si el coronavirus es bioterro-

rismo, ¿se prevén otros ataques 
contra otras potencias? Rusia, 
por ejemplo.

Se han hecho intentos, sin 
ninguna duda. Por cierto, In-

glaterra otra vez ha sido epicen-
tro de ataques de bioterrorismo 
y la guerra bacteriológica en el 
mundo contra potencias emer-
gentes, como el caso de Rusia, 
China y de otras economías im-
portantes. 

Al respecto el parlamentario 
señaló: “La ética del capitalismo 
es muy clara: no les importa la 
población con tal de preservar 
la riqueza. Si ellos son capaces 
de asesinar y experimentar con 
seres humanos estos poderosos 
virus que han desarrollado, 
como se han demostrado en las 
investigaciones, no se descarta 
que en efecto puedan desarro-
llar  estos mecanismo con el fin 
de parar el crecimiento econó-
mico de potencias como China 
y economías emergentes que 
han venido ocupando el mer-
cado abandonado por Estados 
Unidos, fundamentalmente 
Europa.

 -La expansión de la Ruta de 
la Seda que ha venido desarro-
llando China con el Consejo de 
Cooperación de Shanghái sin 
lugar a dudas venía teniendo 
resultados importantes que 
afectaban el mercado norte-
americano.

¿Cómo se pueden proteger 
las naciones de este enemigo 
silencioso?

-Siempre habrá  quienes ha-
gan todo el esfuerzo y promue-
van iniciativas para garantizar 
el bienestar, la salud, la paz y la 
preservación  de la vida sobre el 
planeta. 

Para afectar a la economía China

T/ Agencia de Noticias Textual
Caracas

A juicio del diputado Ramón Lobo el 
coronavirus es una arma política, y 

señaló que como China “está roncando 
a la economía mundial, se ha puesto por 
encima de la economía estadounidense, 
y eso no se lo puede perdonar un presi-
dente Trump, que viene precisamente 
de esa área.

 -¿Cómo debe prepararse el mundo, es-
pecialmente Venezuela, si los virus son 
usados como arma de guerra y además 
son silenciosos?

-Recordemos que Vietnam fue víc-
tima de la guerra bacteriológica por 

parte de Estados Unidos. Se habla 
incluso de avances científicos tales 
como la capacidad de provocar sis-
mos, caso Haití. Si fueron capaces de 
asesinar a más de 3 mil estadouni-
denses, en el caso de las Torres Ge-
melas (2001) para justificar después 
sus medios cualquier cosa, podemos 
esperar de ellos. Ante eso lo que nos 
queda es seguir con los esquemas de 
integración, con una unidad inter-
nacional que pueda contraponer a 
esas posiciones hegemónicas  esta-
dounidenses.

-¿Cómo pueden defenderse los países 
contra este método de guerra de incu-
bar enfermedades?

-Si el Gobierno chino logra, con 
su nivel científico y de inteligencia, 
determinar que fue un ataque bacte-
riológico, debería asumir un papel 
más de vanguardia a nivel mundial. 
Su peso en la economía y en pobla-
ción puede ser un punto sobre el cual 
podamos girar otros países a fin de 
contraatacar. Hoy vemos cómo Rusia, 
China, India e Irán han comenzado a 
generar un bloque de integración de 
defensa mutua, que es lo que debemos 
hacer ante esta locura del imperialis-
mo estadounidense.

-Ante el ataque político de estos labo-
ratorios, ¿cuál es el papel de los países 
emergentes?

-La unidad y propiciar puntos de en-
cuentro. Espacios para establecer polí-
ticas comunes, no solo comerciales. Al 
fin y al cabo, lo económico es lo que de-
termina espacios como el BRICS.

“Tenemos que tener mayor presencia, 
fuerza y contundencia como un equipo 
orgánico, apuntalar el papel del Mnoal 
(Movimiento de Países No Alineados) 
ante la ONU para que nosotros busque-
mos parar esta acción sin ningún tipo 
de responsabilidad abierta y con sober-
bia por parte tanto de la Unión Europea 
como del Gobierno de Estados Unidos, 
que no permiten el crecimiento de los 
países emergentes, como son Rusia, 
China, Irán, entre otros”, acotó.

Aseguró diputado Ramón Lobo

Vietnam fue víctima de la guerra bacteriológica de Estados Unidos
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Circula todos  

los domingos con el 

El fiscal general Tarek William 

Saab informó  

que se ha privado de libertad 

a 21 integrantes  

de una banda dedicada  

a la extorsión y otros delitos 

en Zulia

T/ Redacción CO
F/ Gustavo Frisneda
Caracas

E
l fiscal general de la 
República, Tarek Wi-
lliam Saab, informó este 

miércoles sobre la detención 
de Wilker Álvarez Villalobos, 
integrante de la Banda de “Los 
Meleán”, con lo que suman 21 
miembros de esta organización 
criminal privados de libertad 
hasta la fecha.

En las instalaciones del Mi-
nisterio Público, en Caracas, el 
fiscal general resaltó la apre-
hensión de Villalobos a manos 
del Comando Nacional An-
tiextorsión y Secuestro de la 
Guardia Nacional Bolivariana, 
ocurrida en Maracaibo, por 
extorsionar a una persona por 
miles de dólares a cambio de no 
atentar contra su familia.

Las investigaciones coordi-
nadas por el Ministerio Públi-

co determinaron que Álvarez 
Villalobos era “el encargado de 
suministrar información sobre 
víctimas y recibir el cobro de 
las extorsiones realizadas por 
Didier Darío Trejo”, quien se 
encontraba detenido en el Retén 
de El Marite, explicó Saab.

En tal sentido, Álvarez Villa-
lobos y Trejo “forman parte de 
una estructura criminal más 
grande, conocida como la Ban-
da de Los Meleán, dedicada a la 
extorsión, el robo de vehículos, 
homicidios, actos terroristas, 
robo de viviendas y tráfico de 
estupefacientes, entre otros”, 
indicó el funcionario.

De igual forma, “se pudo de-
terminar que este extorsiona-
dor (Trejo), quien fue condenado 
por delitos graves a la propiedad 
en Lara, y se encuentra en fase 
de juicio en Zulia por homicidio, 

incluso lograba salir de su sitio 
de reclusión para perpetrar de-
litos”, añadió titular del Minis-
terio Público.

El Fiscal general resaltó la 
importancia de este caso debido 
a que el Ministerio Público “es-
tableció la vinculación entre el 
interno y su cómplice fuera del 
penal”. En tal sentido, reiteró 
que “para este tipo de sujetos 
no puede haber ningún tipo de 
beneficios. No tienen ninguna 
cualidad para regenerarse”.

Saab agregó que Trejo ha sido 
trasladado a otro centro de re-
clusión, y que ha dado instruc-
ciones “para que sea nuevamen-
te judicializado por estos delitos 
y tenga la máxima condena”.

CASOS EN APURE Y GUÁRICO
El fiscal general informó 

también sobre la detención de 

siete personas vinculadas a la 
banda de “El Fiebre”, que ope-
raba entre los estados Apure y 
Guárico.

Saab agregó que el grupo “es-
taba extorsionando a un funcio-
nario público por decenas de 
miles de dólares”.

En tal sentido, el titular fis-
cal general indicó que entre los 
detenidos resaltan “un fiscal de 
la Superintendencia Nacional 
para la Defensa de los Derechos 
Socioeconómicos, una coordi-
nadora de Salud de Mercal en 
Apure y una secretaria del Con-
cejo Municipal de la Alcaldía de 
San Fernando”.

Con respecto a estos hechos, 
el funcionario indicó que los de-
tenidos fueron imputados como 
presuntos cooperadores inme-
diatos en el delito de extorsión y 
por el delito de asociación para 
delinquir.

Para el fiscal general resulta 
“inaceptable que funcionarios 
públicos se unan a bandas delic-
tivas, y contra ellos también irá 
todo el peso de la ley”.

BALANCE DE GESTIÓN
Tarek William Saab declaró 

que desde su llegada al Minis-
terio Público se registraron “un 
total de 4.084 casos de extorsión 
y secuestro ingresados en nues-
tro sistema”.

Asimismo “se han presenta-
do 3.642 imputaciones, se han 
realizado 1.387 acusaciones y 
se han obtenido 688 sentencias 
condenatorias”, detalló.

DESCONGESTIONAMIENTO
A su vez, el fiscal general 

ofreció detalles sobre los avan-
ces alcanzados por la mesa 
interinstitucional de alto ni-
vel formada por el Ministerio 
Público, el Tribunal Supremo 
de Justicia, el Defensor del 
Pueblo, el ministro del Poder 
Popular para la Defensa, el Mi-
nisterio del Poder Popular para 
el Sistema Penitenciario, entre 
otros, para atender el hacina-
miento en centros de detención 
preventiva.

Como parte de estos encuen-
tros, se lograron en el Área Me-
tropolitana de Caracas, Táchi-
ra, Zulia, Miranda, Anzoátegui 
y Carabobo 1.190 audiencias, 
1.056 asistencias jurídicas, se 
otorgaron 577 medidas caute-
lares, 10 libertades plenas y 19 
medidas humanitarias.

De igual forma, se conta-
bilizaron 486 admisiones de 
hechos, 562 privativas de li-
bertad, se trasladaron 140 pe-
nados a centros penitenciarios 
y 10 adolescentes a entidades 
de atención.

Se practicaron también 
100 reconocimientos médico-
legales, se coordinaron 63 
atenciones médicas en centros 
hospitalarios y 488 valoracio-
nes médicas por medicina ge-
neral. Además, se suministró 
alimentación e hidratación a 
2.100 privados de libertad y se 
entregaron medicamentos a 
400 de ellos.

Avanza descongestionamiento de centros de reclusión
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Hugo Chávez fue un coloso 

combatiendo la “dictadura mediática”. 

Desde sus primeros programas  

de Aló Presidente, y a lo largo  

de su permanencia en Miraflores, 

el comandante enfrentó en todos 

los terrenos a los dueños de las 

todopoderosas corporaciones 

mediáticas a las cuales se le  

sindicaba como el “cuarto poder”. 

Al final se impuso Chávez  

con la verdad por delante

T/ Manuel Abrizo
F/ Archivo CO
Caracas

E
l 23 de mayo de 1999 desde un 
estudio de Radio Nacional de Ve-
nezuela, dirigida para entonces 

por la periodista Teresa Maniglia, y 
ubicada en el barrio caraqueño de Cha-
pellín, entró por primera vez a los hoga-
res venezolanos el programa radial Aló 
Presidente, conducido por Hugo Rafael 
Chávez Frías. Desde aquella primera 
emisión, Aló Presidente se convirtió en 
un fenómeno comunicacional sin pa-
rangón en la historia de los medios de 
comunicación de masas, y de mayor au-

diencia en Venezuela, con seguidores a 
escala internacional, según coinciden 
y reconocen innumerables estudiosos,  
analistas, expertos y comunicólogos. 

Freddy Balzán, quien ocupaba el car-
go de director de la Oficina Central de 
Información, fungió como moderador, y 
quien pronunció las primeras palabras.

“Comenzamos hoy domingo, 23 de 
mayo de 1999, un programa especial, sin 
precedentes en la historia de la radiodi-
fusión venezolana. Por primera vez en 
Venezuela, un presidente de la República 
conduce su propio programa de opinión 
y participación popular, con el único in-
terés de escuchar el clamor del pueblo. A 
partir de este momento y por espacio de 
una hora, se establecerá el gran diálogo 
entre el Jefe del Estado y ustedes que nos 
escuchan ahora en toda la República…”.

A continuación se escuchó la voz del 
Presidente saludando al equipo que lo 
acompañaba y al pueblo venezolano. 
Chávez anunció que estarían todos los 
domingos de 9:00 a 10:00 de la mañana 
en vivo, horario que nunca se cumplió 
en los programas siguientes, debido en 
parte a las características personales 
de Chávez, animado por lo que él pos-
teriormente llamó  “pasión patria”, y 
por los acontecimientos posteriores que 
han hecho de la Revolución Bolivariana 
el acontecimiento social y político de 
mayor trascendencia, al menos en los 
últimos 100 años. De hecho, desde que 

Chávez se juramentó ante la “moribun-
da”, en febrero de 1999 , Venezuela ha 
vivido en una especie de borbollón y de 
eventos desencadenantes no previstos.

En sus palabras iniciales, el Coman-
dante se refirió a los propósitos del pro-
grama dirigido a conversar con el pue-
blo venezolano, oírlo, tomar nota de las 
críticas, sugerencias, ideas.

“El fondo de esto”, adujo, “la explica-
ción de esto es la necesidad imperiosa 
de que el Presidente de Venezuela, como 
uno más de los ciudadanos de Venezue-
la, esté en contacto con la mayor parte 
de los venezolanos.. Agradezco también 
a las emisoras que se han encadenado a 
esta transmisión, a este “Aló Presiden-
te”, el primero de la historia de la radio-
difusión venezolana. Yo debo decirte, 
además, Freddy, que soy locutor, tengo 
mi título y bueno..., eso ayuda un poco. 
Somos colegas de alguna manera”.

MANEJO PERVERSO
En aquel primer programa y en los 

subsiguientes, Chávez asomó algunos 
lineamientos de los que sería Aló Pre-
sidente como trinchera para el combate 
político, la difusión de la historia, de la 
figura de Bolívar y demás héroes pa-
trios, la exaltación y promoción de los 
valores de la identidad nacional, el des-
enmascaramiento de los medios de co-
municación social, alineados a los inte-
reses de la oligarquía y del imperialismo 

estadounidense; el mantener informado 
al pueblo sobre las grandes tareas en la 
construcción de una patria nueva, sobe-
rana e independiente, sin privilegiados 
ni excluidos; la protección de los niños, 
la reivindicación de las mujeres, la edu-
cación, la ciencia, la salud, los indígenas, 
los afrodescendientes, los discapacita-
dos, los sexodiversos. Además, deleitó 
a los venezolanos con las aventuras y 
anecdotario de su infancia y niñez en un 
pueblo llanero barinés, y que él mismo 
denominó el “Arañero de Sabaneta”.

En el Aló Presidente 1, tocó por prime-
ra vez el tema histórico, refiriéndose a 
los 100 años de la Revolución Restaura-
dora, encabezada por Cipriano Castro, 
de quien alabó su nacionalismo y su  
fervor patriótico.

Aló Presidente fue uno de los tantos 
escenarios en que Chávez, en una gue-
rra sin dar ni pedir cuartel, se enfrenta-
ría sin tapujo a los dueños de los medios 
de comunicación, a quienes venció en 
buena lid en todos los terrenos. Hasta 
entonces, etiquetados como el “cuarto 
poder”, eran señalados de quitar y poner 
presidentes y ministros, de moldear la 
opinión pública, de manipular concien-
cias, de destruir reputaciones, de some-
ter a los partidos y figuras políticas a sus 
designios. Por aquellos tiempos, quienes 
se atrevían a desafiar el poder de los due-
ños de los medios privados eran someti-
dos sin piedad al escarnio público. De 
aquella época viene el “bobolongo”, con 
que Teodoro Petkoff calificó a uno de los 
jerarcas de un influyente periódico.

Chávez contó en cierta ocasión que 
inicialmente hubo una especie de acer-
camiento por pate de quienes detenta-
ban el poder, entre halagos, adulaciones, 
propuestas de asesoramiento y manejo 
de marketing. Incluso le sugirieron que 
se operara la verruga de la frente como 
una cuestión de imagen.

Abogo porque Aló Presidente sea un 
instrumento para buscar la verdad  

“…Hoy estamos en pie, estamos en 
marcha, terminamos el siglo, también en 
marcha, en una revolución, pero no vio-
lenta, una revolución democrática, una 
revolución pacífica y no es la revolución 
castrista ni gomecista; no, es una revolu-
ción bolivariana, es Bolívar que vuelve 
con su bandera de redención. ...Además, 
estoy aquí Freddy, levantando las ban-
deras de la libertad de expresión, dejan-
do atrás el comentario de la Revolución 
Restauradora. La libertad de expresión, 
bienvenida sea. Que todos digan lo que 
quieran y escriban lo que quieran. Eso 
es importante en este momento revolu-
cionario bolivariano. Es importante. In-
cluso aquí en Venezuela a veces hasta se 
abusa, se denigra, se miente, se lanzan 
campañas de difamación por algunos 
medios de comunicación, pero yo he sido 
en parte víctima también, muchos de no-
sotros, yo uno más apenas. Pero bueno, 
yo siempre digo: abran los ojos y como 
dice La Biblia: el que tenga ojos que vea 
y el que tenga oídos que oiga. Pero bue-
no, yo me sumo a los que levantamos las 
banderas de la libertad de expresión y 
estoy aquí, en este programa para im-

A siete años de su partida 
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pulsarla aún más. No aceptamos cami-
sas de fuerza…”.

En el programa 3, de Aló presidente, 
Chávez demostró con firmeza su pro-
pósito de no aceptar camisas de fuerza. 
Allí respondió con dureza a un titular 
del diario Ultimas Noticias, el cual abrió 
su primera página tildando de “Pan y 
circo” para aliviar la crisis”, el hecho 
de que el Presidente haya sostenido un 
gabinete social, después acudiera a un 
mercado y luego fuera a un estadio.

“El manejo de la información es per-
verso”, respondió Chávez, “es la estra-
tegia goebbeliana. Ultimas Noticias ti-
tula : “Pan y circo para aliviar la crisis. 
Chávez del gabinete al mercado y al esta-
dio de beisbol”.Y sacan una foto mía ju-
gando softbol. No es ningún pan y circo. 
Pan y circo es lo que este pueblo sufrió 
durante 40 años ¿Por qué no publicaron 
en primera página al Presidente que sa-
lía borracho del Palacio con su amante? 
Ellos lo sabían, ¿dónde estaban?, ¿por 
qué no lo decían?

En el Aló presidente 4, Chávez contó 
una de esas graciosas anécdotas ocurri-
da cuando estaba detenido, luego de la 
rebelión del 4 de febrero de 1992, y que 
le permitía mantener el interés y la aten-
ción de la audiencia a lo largo de tantas 
horas.

“Esta es una canción hermosa de 
Valentín Carusí, que se me metió en el 
alma. En prisión, en esos primeros días 
del San Carlos, en los sótanos, mi her-
mano Ortiz Contreras-Dios lo tenga en 
su Gloria-, todos los días cuando desper-
tábamos me gritaba del otro lado de su 
celda: Hugo, cántame “Palmaritales de 
Arauca”. Yo sacaba fuerzas del alma y 
cantaba esa canción:

Palmaritales de Arauca/ cuna de un 
cielo llanero/, donde se peinan las gar-
zas/ garcitas blancas/ que vienen de los 
esteros.

“Mi amigo Edgar Gurmeite, teniente 
coronel de la Guardia Nacional, la llamó 
‘La canción del Presidente”.

En realidad, a dúo con Cristóbal Jimé-
nez, Chávez, después, tuvo de favoritas 
otras canciones llaneras, como “Poe-
sía”, copla y sabana”, compuesta por 

Pedro Telmo Ojeda; “Motivos llaneros”, 
de Ágel Ávila; o “Fiesta en Elorza”, de 
Eneas Perdomo.

En agosto de 2000, Aló Presidente se 
transmitió por primera vez por la pan-
talla de Venezolana de Televisión. El 
número 295, transmitido desde el estado 
Zulia, se extendió durante 8 horas y 7 
minutos; fue el más largo.

EL LLAMADO DE 2002
De acuerdo con el testimonio de cier-

tos analistas, el conflicto de los medios 
de comunicación privados y el Gobierno 
de Hugo Chávez se agudizó a raíz del gol-
pe de Estado de 2002 y del paro general 
de 2002-2003. 

“En ambos episodios, las principales 
organizaciones mediáticas asumieron 
una clara posición contra Chávez. A 
partir de ese momento, ambos bandos 
se atrincheraron y convirtieron la infor-
mación en un arma política”, señala una 
nota de la BBC, de 2014. 

En realidad, Chávez nunca dejó de in-
vocar a las corporaciones mediáticas a 
que  mantuvieran el equilibrio informa-
tivo, se apegaran a la verdad y conserva-
ran la sindéresis; sin embargo la cegue-
ra y la soberbia indujo a estos medios a 
continuar cavando su propia tumba.

En 2002, luego de ser rescatado en la 
Orchila, luego del “Carmonazo”, Chávez 
dijo en Miraflores:

“Se ha demostrado una vez más, la-
mentablemente, que aquí hay dos países: 
un país virtual y un país real. El país 
virtual lo veían ustedes, seguramen-
te, aquí a lo mejor en este mismo salón 
hace pocas horas. El país virtual montó 
una conspiración, con el desespero de 
la aventura, irrespetando todo.  Pero el 
país real finalmente se impuso.  Porque 
el país real tiene en sus manos las ban-
deras de la razón, las banderas de la ver-
dad y la fuerza infinita de la fe, y sobre 
todo la fuerza infinita del amor”. 

AL FINAL AGREGÓ:
“Ahora, voy a terminar repitiendo 

algo que me parece muy importante 
que debo repetir, y que esto no sea pa-
labra hueca, le pido a Dios que esto no 

sea palabra que se la lleve el viento.  
Oye, hago un llamado de verdad a la 
unidad de los venezolanos, a la unidad 
respetándonos las diferencias, hago 
un llamado a la cordura, hago  un  lla-
mado  al entendimiento, hago un lla-
mado a la Iglesia católica, apostólica y 
romana, a la Iglesia evangélica, a las 
religiones.  Hago un llamado a los em-
presarios del sector privado, hago un 
llamado a los partidos políticos, todos, 
a todos.  

Hago un llamado a los dirigentes de 
esos partidos, a los dirigentes sindica-
les, hago un llamado a los dirigentes 
empresariales, hago un llamado sobre 

todo -y agarro la cruz- hago un llamado 
a los dueños de los medios de comuni-
cación. ¡Por Dios!, reflexionen, pero de 
una vez, este país también es de uste-
des, yo también tengo que reflexionar 
muchas cosas. Sí.  Lo he hecho en mu-
chas horas. Y me traigo lecciones aquí, 
que no voy a olvidar, de tanto pensar, 
de tanta angustia, de tanto dolor, de 
tanta incertidumbre”. 

Sin embargo, los medios continuaron 
la conjura y el acoso. Luego de la derro-
ta de abril, se montaron con el golpe pe-
trolero, donde también fracasaron. Hoy, 
algunos insisten, otros permanecen 
agazapados. 
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Teresa Maniglia, en una nota a modo de 
carta al “jefe”, que sirve de introducción 
al tomo 1 de Aló  Presidente, editado por 
el Minci, señala que “Desde el  primer 
programa hasta el último, el 12 de enero 
de 2012, emisión 378, usted nos habló, 
jefe, de Simón Bolívar desde una óptica 
distinta de acción y pasión nunca antes 
contada al país, es cierto, el Libertador 
llegó a nuestras casas de manera cotidia-
na, nos formó, nos advirtió, nos aconse-
jó, nos habló desde su lucha más inter-
na y reaprendimos el amor que hasta el 
momento sólo estaba concentrado en la 
efeméride protocolar. Solo en 1999, a lo 
largo de sus 24 programas, usted lo citó 
237 veces ¡Una  cátedra , jefe!”.

Maniglia agrega en el siguiente párrafo: 
“Aló Presidente lo presentó a usted, jefe, 
en su verdadera dimensión de presidente, 
muy diferente al estereotipo del pasado y 
muy real,. Al lado de la gente más senci-
lla. Lo descubrimos deportista, fanático 
del beisbol, magallanero de cepa (…) Nos 
enteramos de su título de locutor, de sus 
dotes de poeta, cantante, serenatero, lec-
tor y escritor. 

Con el mismo furor con que hablaba de 
la política, la historia o la economía nos 
enseñó a amar centímetro a centímetro 
regiones como el llano venezolano y has-
ta nos borró aquella máxima desprecia-

ble de que “fuera de Caracas, lo demás 
es monte y culebra”.

Otra área en la que Chávez se desen-
volvió con maestría fue en el uso de las 
redes sociales a través de su cuenta tuiter  
“Chavezcandanga”, cuyo primer mensaje 
lo lanzó el 28 de abril de 2010.

El comandante lo había anunciado en 
la sesión del consejo de ministros del día 
27 de abril: “Les recomiendo estar muy 
atentos”, dijo en la reunión, “a esta pági-
na después de la medianoche, que yo ahí 
me desato..”.

Ysmel Romer Serrano Florez, encarga-
da de coordinar la sala Chávez Candan-
ga, desde el 2010, señala en el libro “@
chavezcandanga” Los 1824 tuits de Hugo 
Chávez”, que este medio fue una herra-
mienta poderosa para el presidente. Le 
permitió el contacto directo con el ciber 
mundo y con los pueblos que soñaban 
con una alternativa distinta “o como nos 
decía el presidente:el látigo de Chávez en 
el ciber mundo”.

El primer tuit de Chávez, anunciando su 
salida para Brasil, generó 6.200 réplicas. 
A las 24 horas ya contaba con seis mil 
seguidores. En su cuenta se recibían 11 
mil mensajes diarios A menos de un año, 
ya era el 14 usuario más seguido en La-
tinoamérica y el primer mandatario más 
seguido en el mundo.
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La viceministra Masea, detalló  

que “el plan de adecuación fue creado 

para mejorar el servicio de la energía 

eléctrica en el estado Miranda, al igual 

que en todo el territorio nacional,  

para garantizar la confiabilidad  

del fluido eléctrico a la población,  

así como también minimizar posibles 

incendios producto a la estación 

climatológica en la que estamos”

TyF/ Prensa Corpoelec 
Miranda

E
n el marco del plan de adecua-
ción de las principales subesta-
ciones de transmisión a escala 

nacional, autoridades del Ministerio 
del Poder Popular para la Energía 
Eléctrica y de Corpoelec, realizaron 
entrega de herramientas e implemen-
tos de seguridad a los trabajadores de 
transmisión en estado Miranda, con 
el objetivo garantizar y fortalecer el 
mantenimiento del Sistema Eléctrico 
Nacional (SEN).

El encuentro tuvo lugar el viernes 28 
de febrero en las instalaciones de la sub-
estación Santa Teresa III, ubicada en 
los Valles del Tuy, dicha actividad con-
tó con la participación de la viceminis-
tra de Nuevas Fuentes y Uso Racional y 
Eficiente de la Energía Eléctrica, Tania 

Masea; así como también el vicepresi-
dente de Corpoelec, José Betancourt; el 
viceministro del Servicio Eléctrico, Gus-
tavo Carrasco; y el viceministro Carlos 
González.

Durante el acto se realizó la entrega de 
botas, desmalezadoras, cascos, guantes, 

lentes, bombillos, sócates, palas, bolsas, 
ratillos, royos de nylon,  entre otros, con 
el propósito de seguir mejorando la pres-
tación del servicio. 

La viceministra Masea, detalló que “el 
plan de adecuación fue creado para me-
jorar el servicio de la energía eléctrica en 
el estado Miranda, al igual que en todo 
el territorio nacional, para garantizar 
la confiabilidad del fluido eléctrico a la 
población, así como también minimizar 
posibles incendios producto a la estación 
climatológica en la que estamos”.

Por su parte Betancourt expresó que 
“estas actividades permiten motivar a 
los trabajadores a sentirse más compro-
metidos y responsables para cumplir con 
las tareas que se desarrollan día tras día 
en las instalaciones de transmisión”.

Asimismo detalló, que las subesta-
ciones a las cuales le hicieron entrega 
de dicha dotación fueron: Guaicaipuro 
(OMZ), Charallave, Río Chico y Cauca-
gua; dichas subestaciones fueron identi-
ficadas como las principales por su com-
plejidad en el suministro eléctrico, ya 
que parte de estas garantizan el servicio 
al sistema Ferroviario (IFE) y el sistema 
Hidrológico y su vez son fuentes princi-
pales para la gran Caracas.

En tal sentido el jefe de la División de 
Transmisión Miranda, José Martínez, 
manifestó que dichos equipos son otor-
gados al personal de operaciones y man-
tenimiento de líneas de transmisión, con 
el fin de adecuar y recuperar las infra-
estructuras y los patios de potencias de 
las subestaciones troncales del estado 
Miranda.

Como parte del plan de adecuación
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En California y Texas

T/ Redacción CO
F/ Agencia
Washington

U
n sondeo realizado por la 
cadena de televisión es-
tadounidense NBC News 

arrojó que los votantes demó-
cratas opinan favorablemente 
respecto al socialismo.

La corriente del socialismo 
fue vista favorablemente por un 
amplio margen por los votantes 
demócratas, tanto en California 
como en Texas, dos de los esta-
dos más importantes del país 
norteamericano, mientras que 
el modelo fue favorecido por 
márgenes más delgados entre 
los demócratas en Carolina del 
Norte y Tennessee.

Las encuestas que fueron 
publicadas por el diario The 
Washington Post dieron como 
resultado que entre los votan-
tes primarios demócratas en el 
estado de Maine, “las opiniones 
favorables al socialismo supe-
raron en número a las desfavo-
rables aproximadamente 2 a 1”, 
según reseñó el sitio web the-
blaze.com.

En torno a la carrera por la 
Presidencia de Estados Unidos 
(EE.UU.), el Partido Demócra-
ta celebró ayer el llamado “su-
permartes” electoral, y en 14 

estados del país los ciudadanos 
votaron para definir quien será 
el candidato que representará a 
esta agrupación política. 

SANDERS Y BIDEN LIDERAN 
RESULTADOS DEL SÚPERMARTES 

El senador Bernie Sanders y 
el exvicepresidente Joe Biden 
lideran las primarias presiden-

ciales demócratas celebradas el 
pasado martes en 14 estados de 
Estados Unidos para elegir al 
candidato que se enfrentará a 
Donald Trump en noviembre.

En Colorado, Utah y Vermont 
ganó Sanders con amplias pro-
babilidades de victoria en Cali-
fornia, el estado que reparte la 
mayor cantidad de delegados 

(415 de 1.357), alrededor de 30 
por ciento del total, mientras 
que Biden logró la mayor vota-
ción en Oklahoma, Carolina del 
Norte, Alabama, Minnesota y 
Virginia, en medio del conteo de 
votos en el resto de los estados.

Tanto Sanders como Biden 
compitieron con la senadora 
Elizabeth Warren, el mul-

timillonario y exalcalde de 
Nueva York Michael Bloom-
berg y la congresista Tulsi 
Gabbard.

La victoria de Sanders en 
Vermont era esperada, y aspi-
ran a que Biden obtenga bue-
nos resultados en los estados 
sureños. Esta es la primera 
elección primaria de Colora-
do en dos décadas y Sanders 
refleja la preferencia del voto 
de los independientes, bloque 
de electores con tendencia de 
izquierda que participó en los 
comicios de 2016.

BLOOMBERG APOYA A BIDEN 
PARA FRENAR A SANDERS

El multimillonario estadouni-
dense Michael Bloomberg anun-
ció ayer su retiro de la contienda 
electoral por las presidenciales 
de Estados Unidos y manifestó 
su respaldo al exvicepresidente 
Joe Biden. 

La decisión la tomó luego de 
salir derrotado en las primarias 
del supermartes, en el cual solo 
ganó en Samoa Americana, a 
pesar de haber invertido más 
de 500 millones de dólares en su 
campaña. 

Bloomberg aseguró que tra-
bajará para que Joe Biden logre 
derrotar a Donald Trump en las 
presidenciales. 

Reveló el diario Tribune de Géneve

Fiscalía Suiza investiga al rey emérito español 
por una donación millonaria a su examante

T/ Redacción CO-Sputnik
F/ Agencia
Madrid

La Fiscalía de la ciudad de 
Ginebra (Suiza) investiga 

al rey emérito Juan Carlos I de 
España por haber hecho una 
presunta donación de 65 millo-
nes de euros a su examante, la 
aristócrata Corinna zu Sayn-
Wittgenstein, con dinero proce-
dente de Arabia Saudita, según 
revela el diario suizo Tribune 
de Genève.

El periódico destaca que el 
monarca habría recibido en 
2012 una donación de 100 millo-
nes de dólares (89,7 millones de 
euros) del entorno del entonces 
rey de Arabia Saudita, Abdu-
llah bin Adbul Aziz Saud, en 

una cuenta del banco Mirabaud 
en Ginebra.

Indica el medio que durante 
años el rey Juan Carlos I siem-
pre retiró dinero de forma pau-
latina de esa cuenta y además 
regaló 65 millones de euros a 
su examante por medio de otro 
banco suizo con sede en las 
Bahamas.

Luego de haber sido divulga-
da la información, el abogado de 
Corinna reconoció mediante un 
comunicado que la aristócrata 
recibió una donación millona-
ria del monarca español como 
un “regalo” motivado por el 
“cariño” que este le procesaba, 
y negó que este dinero proceda 
de Arabia Saudita.

Las investigaciones de la 
Fiscalía suiza se basan en 

unas grabaciones publicadas 
por medios españoles en los 
que la empresaria afirmaba 
que Juan Carlos I trató de co-
brar una comisión millonaria 
en el marco de la licitación del 
tren de alta velocidad entre La 
Meca y Medina, un proyecto 
en el que participan empresas 
españolas, algunas de titulari-
dad pública.

Medios suizos y españoles 
han reseñado que una de las 
tesis con las que trabaja la 
Fiscalía suiza es que los sau-
ditas habrían pagado al rey 
emérito para que este con-
venciera a los constructores 
españoles de bajar el precio 
de ese contrato, aunque has-
ta la fecha esto no ha sido 
comprobado.
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Con el corazón a punto, a la hora de 
la lealtad y la fraternidad, que son 

todas las horas, y de hacer suya como 
si fuera propia la lucha por la dignidad 
contra la injusticia,  su compromiso 
con nuestro pueblo, que tantas agresio-
nes resiste, es inocultable.

Pero en el instante oportuno de la 
batalla de las ideas, a la hora de la 
verdad, que también son todas las 
horas, entonces, enarbolando la ri-
gurosidad de la evidencia y la argu-
mentación más precisa en el mejor 
estilo brechtiano, Arantxa Tirado, le 
habla sobre Venezuela a quién quie-
ra escucharla.  Lo hace sin temor a 
ofender porque a nadie ofende. Y sin 
renunciar a esas razones contunden-
tes que maneja, aunque a más de uno 
no le agrade escucharlas. El caso es 
que a nadie deja indiferente, por el 
conocimiento que muestra de nuestra 
realidad y su manera tan brillante de 
expresarlo.

El viernes pasado estuvo en Vigo 
presentando su libro Venezuela más 
allá de las mentiras y mitos, editado 
en España recientemente por Akal 
y que ya tiene a punto su segunda 
edición.  

Invitada por la Asociación Galego-
Venezolana Hugo Chávez (Agabo), 
muy activa en defensa de la Revolu-
ción Bolivariana, llegó para una cita 
que tuvo  lugar a lleno completo en el 
Salón de Actos de la Casa del Libro.

Martín Pacheco, quien como se sabe 
es el Cónsul General de la República 
Bolivariana en Vigo, y yo, tuvimos la 
oportunidad de conversar bastante 
con Arantxa. Cautivados por su sen-
cillez, admiramos su coraje sereno 
y conocimos de su compromiso con 
Venezuela, con América Latina y, en 
términos generales, con la causa hu-
mana, tal como lo diría el comandan-
te Chávez. La verdad es que lo disfru-
tamos sobre manera. 

Ante las desinformaciones y men-
tiras de los medios hegemónicos en 
esta parte del mundo, la presencia de 
Arantxa con sus palabras es una llu-
via suavecita que refresca el ambien-
te y se lleva lo malo.  Pero no crean. 
Ella no está sola. Arantxa Tirado es 
una muestra en sí misma del mejor 
espíritu de solidaridad internaciona-
lista en estas tierras. 

Qué nadie se engañe en ese punto. 
Más allá del dibujo mediático prepon-
derante, un gran número de mujeres 
y hombres  de insobornable mirada 
nos acompañan.

farrucosesto@gmail.com 

Vigo / Galicia / España

Arantxa Tirado 
en Vigo

Farruco Sesto

Nº 3.489 
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En la zona donde vivo un grupo nu-
meroso de vecinos cansados por no 

haber tenido servicio de agua durante 
los últimos tres años a pesar de tener 
contrato de servicio de agua y cansados 
también de pagarle a los cisterneros una 
suma cada vez más prohibitiva, ha deci-
dido solucionar el problema con o sin el 
consentimiento de Hidrocapital.

La idea comunitaria es comprar en-
tre todos suficientes tubos para conec-
tarlos a otro tubo donde sí llega agua. 
En las primeras de cambio, parece que 
sonaron las alarmas en Hidrocapital y 
este ente gubernamental va a interve-
nir con su propia solución. Menos mal, 
porque la determinación de la comuni-
dad, impulsada por una situación casi 
de desesperación, es imparable.

Situaciones similares a esta se deben 
estar repitiendo en muchos lugares de 
Venezuela. Esta situación, como mu-
chas en las que todas las partes tienen 
algo de razón, es interesante y tiene 
muchas aristas.

Por un lado, están los principios de 
democracia participativa y de asocia-
ción comunal para resolver problemas 
locales. La Revolución Bolivariana ha 

hecho llamados constantes a que la 
gente se empodere, a que participe en 
la resolución de sus problemas. La co-
munalización de la sociedad apunta a 
ello.

Por otro lado, no se puede resolver 
fácilmente un problema como el del 
agua sin conocimientos técnicos y sin 
algún nivel de coordinación con la pla-
nificación central del servicio.

Aparte de la unión cívico-militar, 
¿no estamos necesitando una unión 
burocrático-comunal? Los problemas 
hay que resolverlos. Es común ver que 
la burocracia estatal no atiende los 
llamados, quizás agobiada por tan-
tos problemas simultáneos. Lo que es 
peor, con frecuencia esa burocracia 
estatal desestima el ofrecimiento de 
ayuda de la comunidad para partici-
par en las soluciones, oferta que in-
cluye ideas originales, mano de obra 
y recursos. Las comunidades sienten 
que los entes burocráticos ni lavan ni 
prestan la batea.

La Gran Misión Vivienda Venezuela 
es buque insignia de la Revolución Bo-
livariana, pero tiene plomo en el ala 
por un grave problema de servicios. Si 

no se acompaña de una Gran Misión 
Servicios para abordar los problemas 
de agua, luz, gas doméstico, aseo ur-
bano y telecomunicaciones, terminará 
proveyendo alegrías temporales a los 
beneficiarios y disgustos permanentes 
a toda la población venezolana.

A pesar de no estar en situación de 
necesidad extrema del servicio de agua 
por haber instalado un sistema propio 
de cosecha, tratamiento y almacena-
miento de agua de lluvia, comparto la 
decisión de la comunidad. Apoyo a mis 
vecinos, pero es necesario contar con 
el conocimiento técnico para que las 
soluciones sean adecuadas.

No está de más que aclare que mi in-
tención no es estimular decisiones anár-
quicas. Aun sorprendido por el hecho de 
que el aseo urbano pasó en diciembre 
por mi casa pidiendo aguinaldo después 
de no haber pasado en muchos meses, 
concluyo que debemos organizarnos y 
exigir la cooperación de la burocracia. 
¿Quién es Fuenteovejuna? Todo el pue-
blo, a una. ¡Venceremos!

emiliofhg@gmail.com 
Caracas

Servicios Fuenteovejuna              Emilio Hernández

Marzo 5, 
4:25 pm 

Earle Herrera

La misma mano sobre 
la misma herida/ los pueblos 

en tropel vienen subiendo/ 
hacia el sol vencido ayer que hoy se 
levanta/ y la bandera arrebatada 
que hoy izamos/. 
Todos tus febreros subvertidos/ 
los febreros suspendidos por ahora /
con las madrugadas de febrero y sus 
auroras/ con febrero en alba y flor 
por los caminos/. Flor y alba 
enrejados tras las lunas/ de Yare 
en noches sin cigarras/ en noches 
de guitarras silenciadas /por el lápiz 
de aquel poema clandestino/. 
Después se vino marzo triste 
y lúgubre/ cómo duele –tarde 
agria- tu 4 y 25/ todos los ojos entre 
todas la nubes/ y tu gallardo vuelo 
invicto y alto, Comandante. 

earlejh@hotmail.com
Caracas
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La Orquesta Sinfónica 

Gran Mariscal de Ayacucho, 

bajo la batuta de Elisa Vegas, 

actuará junto 

a unas ocho agrupaciones 

corales dirigidas por Ana 

María Raga. En el evento 

tendrá una participación 

especial el pianista venezolano 

de creciente fama 

internacional, 

Kristhyan Benítez

T/ Luis Jesús González Cova
F/ Archivo CO
Caracas

M
ás de 200 artistas se 
sumarán, el próximo 
domingo 8 de marzo 

desde las 6:30 de la tarde, para 
celebrar en Caracas el Día Inter-
nacional de la Mujer con el mo-
numental y conocidísimo ora-
torio sinfónico coral Cármina 
Burana, compuesto entre 1935 y 
1936 por el alemán Carl Orff, in-
terpretado en esta oportunidad 
por la Orquesta Sinfónica Gran 
Mariscal de Ayacucho (Osgma), 
bajo la guía  de la batuta empu-
ñada por la maestra Elisa Ve-
gas, junto a un escuadrón vocal, 
integrado por unas 160 personas 

suscritas a 8 agrupaciones cora-
les, dirigido por la experimenta-
da Ana María Raga.

El espectáculo de entrada 
gratuita que tendrá lugar en la 
Concha Acústica de Bello Mon-
te contará además, con la in-
tervención, como solistas, de la 
soprano Ninoska Camacaro, del 
contratenor Julio César Salazar 
y de Álvaro Carrillo, de registro 
bajo barítono.

El programa preparado espe-
cialmente para este homenaje a 
la mujer y en función de promo-
ver la igualdad de género, desde 
el lenguaje del arte sonoro, co-
menzará con el Concierto para 
piano Nº 2 del francés Camille 
Saint-Säens, una pieza emble-
mática del repertorio pianístico 
universal que será interpre-
tada, junto a la Osgma, por el 
músico venezolano de creciente 
fama internacional, Kristhyan 
Benítez quien además, en soli-
tario, obsequiará al público la 
pieza “Desesperanza”, célebre 
bolero compuesto por nuestra 
María Luisa Escobar y otro 
tema sorpresa de la insigne Te-
resa Carreño.

En consideración de Elisa Ve-
gas, la selección del repertorio y 
la intervención de Benítez como 
invitado especial aportan un 
equilibrio de género al espectá-
culo organizado con el apoyo de 
la delegación de la Unión Euro-

pea en Venezuela para conme-
morar la lucha de la mujer por 
su participación, en condiciones 
de igualdad con la población 
masculina, en el desarrollo in-
tegral de una sociedad inclusiva 
y justa.

EL SISTEMA PRESENTE
En un encuentro con los me-

dios de comunicación social 
para dar a conocer los detalles 
del concierto, la maestra Ana 
María Raga informó que desde 
enero está ensayando para este 
espectáculo con un ejército de 
entusiastas coreutas configu-
rado por agrupaciones como 
el Coro Juvenil Núcleo de San 
Agustín del Sistema Nacional 
de Orquestas y Coros Juveni-
les e Infantiles; Coral Infantil 
del Colegio Humboldt; la Schola 
Cantorum de Venezuela; Aequa-
lis Aurea; Homines Urb; el Coro 
de Conciertos UCV (Universi-
dad Central de Venezuela); Voca 
Spirito; VoxStudio y coralistas 
independientes que se sumaron 
a esta propuesta.

La obra magna de Carl Orff 
está  inspirada en una colección 
de cantos medievales escritos 
(en latín de la época, alemán an-
tiguo y en francés antiguo) con 
la intención de expresar el gozo 
por vivir, el apego a los placeres 
terrenales, y el disfrute de la 
naturaleza, y también a manera 

de crítica satírica a los estamen-
tos sociales y eclesiásticos de la 
Edad Media.

EQUILIBRIO
A decir de Raga, la presen-

tación del Cármina Burana y 
especialmente la novedosa pro-
puesta escénica de corte urbano 
y contemporáneo concebida por 
Roberth Aramburo y replicada 
esta vez por Fernando Grantón, 
“calza perfecto”, con la celebra-
ción del Día Internacional de la 
Mujer.

La directora argumentó 
que la estructura de  la obra 
identifica claramente tres 
partes, una que evoca a la na-
turaleza, “una energía muy 
femenina”, otra dedicada a 
los cantos de taberna que des-
taca la sonoridad de las voces 
masculinas  y la tercera refe-
rente al cortejo amoroso en-
tre hombre y mujer.

“Me parece que es un equi-
librio perfecto. Se trata de la 
unión, de que tanto lo femeni-
no como lo masculino son los 
motores de la humanidad,  en 
igualdad de oportunidades y 
de acción. Curiosamente, en la 
fuerza coral hay cuatro agru-
paciones de voces iguales, dos 
de ellas formadas por mujeres 
(Aequalis Aurea y Voca Spiri-
to) y dos formadas por hombres 
(VoxStudio y Homines Urb)”, 

sumadas a las mixtas, observó 
la directora coral.

El oratorio sinfónico coral de 
Orff, en consideración de Raga, 
es una evidencia de que el ser 
humano siempre ha sido el mis-
mo a lo largo de la historia, en 
cuanto a las pasiones y a los te-
mores al momento de enfrentar 
la vida cotidiana y su disposi-
ción de encarar su destino.

Por su parte la directora Elisa 
Vegas comentó que el Concierto 
para piano Nº 2 de Saint-Säens, 
además de ser un elemento fun-
damental del repertorio pianís-
tico mundial, su autor conoció 
y apoyó la carrera musical de 
nuestra Teresa Carreño, ade-
más de influenciar de manera 
determinante la manera de 
componer de la venezolana.

MUCHO QUE TOCAR
Durante el encuentro con los 

medios de comunicación social, 
Elisa Vegas, primera mujer en 
ser nombrada como directora 
artística titular de una orquesta 
profesional en Caracas, comen-
tó que aun cuando el mundo de 
la música está cambiando en 
cuanto al crecimiento de la par-
ticipación femenina, aún que-
dan muchas notas por sonar.

La artista confesó que al co-
mienzo de su carrera nunca 
soñó con pararse al frente de 
una orquesta porque en su ideal, 
influenciado por los paradig-
mas, “solo los hombres podían 
dirigir”. La oportunidad de di-
rigir llegó a su vida por su inte-
rés en estudiar y mejorar como 
instrumentista. En este camino 
tomó clases de dirección y fue 
durante un ejercicio académico 
cuando se dio cuenta de que las 
mujeres también podían llevar 
la batuta.

A su juicio, en cuanto a parti-
cipación en espacios de forma-
ción musical, las mujeres están 
ganando cada vez más espacio. 
No obstante, no ocurre lo mismo 
en cuanto a las oportunidades 
de trabajo en el área musical, 
aunque se han logrado algunos 
cambios conquistados “A pul-
so, con mucho trabajo y mucha 
preparación. En todas las áreas 
las mujeres debemos estar muy, 
muy preparadas y estructura-
das, para hacer un buen papel, 
por el género. Tenemos que de-
jar la vara bien alta para que 
sigan” incrementándose “ las 
oportunidades para otras muje-
res”, declaró. 

El espectáculo gratuito será el 8 de marzo en Caracas
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La prueba se realizará este domingo ocho de marzo 

Es necesario respirar bien para correr 
mejor el III Maratón de Caracas 42K

T/ Redacción CO 
F/ Cortesía COV
Caracas

L
a respiración adecuada 
permite al deportista 
y al atleta de alta com-

petencia tener la oxigenación 
adecuada en sus tejidos. De ahí 
que este sábado 7 de marzo, du-
rante el congresillo técnico del 
III Maratón Caracas 42K, que 
se celebrará el domingo 8, desde 
la 6.00 de la mañana, la otorri-
nolaringóloga Sajidxa Mariño 
transmitirá mensajes educati-
vos en salud respiratoria. 

La otorrinolaringóloga es re-
presentante de Respira Libre, 
que es aliado de este magno 
evento. Desde 2017 esta organi-
zación ha atendido a varios at-
letas de alta competencia como 
parte del convenio firmado con 
la Federación Venezolana de 
Atletismo (FVA). En este senti-

do, los participantes que asistan 
al congresillo técnico de Cara-
cas 42K, podrán comprender la 
importancia de una respiración 
adecuada en los entrenamien-
tos y competencias, y conocer 
los beneficios de la técnica de 
cirugía láser en consultorio, 
con reintegro inmediato a las 
actividades para optimizar el 
rendimiento deportivo. 

La doctora Mariño señaló que 
en todo entrenamiento físico 
y/o deportivo es primordial cui-
dar la respiración y hacerlo de 
manera adecuada, utilizando 
la nariz y no la boca. Es nota-
ble cómo un alto porcentaje de 
los deportistas desconoce que 
su rendimiento físico no es al 
100% de su capacidad, debido a 
una falla en la mecánica de la 
respiración, la cua, puede estar 
alterada por la presencia de una 
obstrucción o enfermedad nasal 
de base. 

Buscará cupo para la marcha de Tokio 2020

Thomas Silveira: “Quiero hacer algo histórico” 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía MB
Caracas

La marcha atlética es una 
disciplina que no tiene casi 

seguimiento o repercusión en-
tre los fanáticos deportivos. Sin 
embargo, Thomas Silveira es 
uno de los dos representantes 
del país en la Copa Sudamerica-
na que se realizará este domin-
go 8 de marzo en Lima, Perú.

El atleta de 30 años, oriundo 
del estado Bolívar, consiguió 
su pase a la cita continental, 
luego de obtener la marca de 
clasificación en los 50 km en el 
campeonato nacional realizado 
el pasado 26 de enero. El mar-
chista criollo partirá este jue-

ves a suelo inca para su acon-
dicionamiento físico y ajuste de 
detalles.

Asiste al evento con miras 
a sellar un cupo para el Mun-
dial de marcha a celebrarse 
en Bielorrusia donde la marca 
mínima de clasificación es de 
4 horas, tiempo que el criollo 
buscará, pero si consigue 3 ho-
ras 50 minutos o menos, obten-
drá el cupo para Tokio 2020: “Sí 
hay posibilidades de estar en los 
Juegos Olímpicos, porque he-
mos trabajado para eso. El año 
pasado en Michoacán (México) 
y La Coruña (España) me he 
acercado en el tope de clasifica-
ciones mundiales”. 

Silveira se encontraba entre-
nando en Parque Miranda, en 

Caracas, bajo las órdenes de 
Rubén López, preparador físi-
co de la selección nacional de 
marcha. Para el compromiso en 
Lima, los rivales a vencer son 
los representantes de Colombia, 
Perú y Ecuador, ante los cuales 
el criollo tiene una experiencia. 

“Realmente quiero hacer algo 
completamente histórico en 
nuestro país, porque así como 
han estado destacando Yuli-
mar Rojas, Robeilys Peinado y 
otros atletas, nosotros también 
estamos en ese camino hacia la 
superación y queriendo obtener 
los resultados contundentes”, 
enfatizó el 7 veces campeón 
nacional en marcha, en decla-
raciones a Félix Mendoza del 
diario Líder.  

Pineda, en los +100 

kilogramos, se ubica 

actualmente la posición 

número 35. León, 

por su parte, categoría -78 

kilos, está en el peldaño 24 

del tablero general del orbe 

en la modalidad de combate, 

ambas posiciones según 

el barrido de países 

duplicados que corresponde 

del ranking olímpico

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO 
Caracas

L
os venezolanos Pedro 
Pineda y Karen León 
buscarán sumar pun-

tos en el ranking mundial de 
judo durante su participación 
en el Grand Prix de Rabat, 
que se realizará los días 6 y 
8 de marzo próximos, reseña 
una nota de prensa del Ins-
tituto Nacional de Deportes 
(IND).

Como parte de la ruta se-
lectiva a los Juegos Olímpicos 
de Tokio 2020, los nacionales 
cumplirán un nuevo compro-
miso internacional, con el fin 
de mejorar sus posiciones en 
la clasificación universal de la 

disciplina, que les permita en-
trar en la cuota de cupos (pri-
meros 19 puestos del ranking 
mundial) que formará parte de 
la máxima cita multidiscipli-
naria de Japón.

Pineda, en los +100 kilogra-
mos, se ubica actualmente la 
posición número 35. León, 
por su parte, categoría -78 
kilos, está en el peldaño 24 
del tablero general del orbe 

en la modalidad de combate, 
ambas posiciones según el 
barrido de países duplicados 
que corresponde del ranking 
olímpico.

La justa internacional se de-
sarrollará en el estadio de usos 
múltiples Príncipe Moulay Ab-
dellah, en la ciudad de Rabat, 
capital de Marruecos. Partici-
parán más de 561 competidores 
de 94 países.

561 competidores de 94 países
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siempre
Hasta la victoria 


